

# MONTAGNE INCLUSIVE

*LE SKI AVEC UN HANDICAP, C'EST POSSIBLE !*

Des monitrices et moniteurs esf spécialisés et formés à cet enseignement sont là pour faire découvrir le bonheur de la glisse à tous. De l'initiation au perfectionnement, le ski est un sport accessible à tous. Avec une offre et un matériel adaptés, Esf accueille les personnes en situation de handicap mental, physique (qu'il soit permanent ou temporaire) ou sensoriel.

L'esf de **Vaujany** a mis la pratique du handiski au cœur de sa formation et de ses axes de développement. Equipée de plusieurs équipements adaptables à tous les types de handicap, l'esf a déjà formé 8 moniteurs. Des sorties en famille sont organisées mais aussi des formations à l'autonomie afin d'apprendre aux personnes en situation de handicap à conduire ces équipements.

**Les Menuires et Saint Martin de Belleville**, dans le cadre de leur démarche RSE, attachent une importance particulière au facteur humain, pour que toutes et tous se sentent intégrés, qu'ils soient visiteurs, locaux ou saisonniers. 17 moniteurs esf sont spécialisés handiski et handi biathlon.

A **Serre Chevalier**, le domaine skiable est investi dans l'accueil des skieurs handicapés : 39 remontées mécaniques sont accessibles aux skieurs handi, 2 formules de skipass adaptées, des moniteurs formés, des locaux dédiés et accueillants et 5 bureaux d'information touristique labellisés Tourisme et Handicap. Un ambassadeur de choix représente la station : Arthur Bauchet, triple champion paralympique en ski alpin, qui possède une piste à son nom sur le domaine skiable.

En effet, côté champions, de grands skieurs s'entraînent sur nos pistes et raflent tout. Les Championnats du Monde handiski auront d'ailleurs

#SKI



lieu à **Tignes** en 2027. La démarche Handicap+ confirme l'engagement de la station en faveur de l'inclusivité de l'accessibilité pour tous. Cette initiative comprend la mise en place de packages pour les Personnes à Mobilité Réduite (PMR) incluant des services, des brochures en audiodescription adaptées aux malvoyants et l'assurance que chaque événement soit accessible à tous. Sans oublier l'organisation de la Journée Mondiale du Handicap cet hiver, le 3 décembre 2024, dédiée à la sensibilisation et l'intégration des personnes en situation de handicap dans les stations de montagne.

En 2024, s'est tenu du côté de Peisey-Vallandry et sur le domaine skiable Paradiski le premier festival Handi Neige, le plus grand rassemblement dédié à la neige et au handicap en France réunissant athlètes, champions et amateurs de glisse.

**Et aussi :** l'association ANAÉ propose des séjours à Pralognan-la-Vanoise pour les aidants en proposant un temps de répit adapté aux besoins individuels, et pour les personnes aidées avec des activités sur mesure.

**AUVERGNE RHÔNE-ALPES TOURISME : FAVORISER L'ACCÈS AUX SPORTS D'HIVER POUR TOUS : INITIATIVES ET ÉQUIPEMENTS INNOVANTS POUR LES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP.**

Permettre à tous l'accès aux plaisirs des sports d'hiver est une priorité pour l'agence qui valorise toutes les initiatives pour favoriser l'accès aux sports d'hiver des personnes souffrant de handicap en Auvergne-Rhône-Alpes : en station directement avec la mise en place d'équipements innovants mais aussi à l'échelle régionale avec le déploiement du label Tourisme et Handicap qui assure garanti l'accessibilité d'activités et d'hébergements sur plus de 500 sites labellisés et dans le cadre de la démarche H+ mise en œuvre par la Région et l'Agence régionale du tourisme.

L'objectif est d'encourager et d'accompagner les destinations touristiques (offices de tourisme, stations, parcs) qui sont volontaires dans la mise en œuvre progressive de nouvelles actions et services handi-accueillants et bénéfiques à tous.